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Acta de claustro del Instituto de Ciencias de la Tierra, UACH 

Lista asistentes al final del documento 

05/11/2021 

Tabla: 

1. Resolución de la comisión a cargo del llamado a concurso en geografía/hidrología 
2. Plan de Desarrollo ICT (breve) 
3. Novedades comisión infraestructura (breve) 
4. Cuenta actividades director 
5. Varios 

 
1- Resolución de la comisión a cargo del llamado a concurso en geografía/hidrología 

• Con la evaluación ronda de evaluaciones de los 11 postulantes hubo 4 candidatos en 
la instancia de las entrevistas. 

• Luego de las entrevistas, la conclusión de la comisión fue que la única candidata que 
se ajusta al perfil realmente es Vanessa Novoa. De igual forma, la comisión 
consideró que ninguno de los candidatos (incluyendo a Vanessa Novoa) se presentó 
frente al claustro indicando claramente de qué forma puede contribuir al desarrollo 
del ICT y de la UACh, lo que es esencial para poder respaldar la contratación de 
alguno de l@s candidatos. Por otra parte, la charla y clase de Vanessa fue mal 
evaluada por la comisión. 

• La conclusión de la comisión es declarar el concurso desierto, lo que es respaldado 
ampliamente por el claustro. 

• Se discutió ampliamente sobre la necesidad de ampliar o modificar el perfil para que 
aumenten los candidatos. También se indicó que el cargo debe ajustarse a las 
necesidades del ICT y que necesitamos personas comprometidas con el quehacer 
académico y con claridad sobre lo que quieren desarrollar.  

• Francisco Maturana indicó las necesidades de fortalecimiento disciplinar de la 
carrera de Geografía que tienen relación a incorporar geógraf@s que enseñen los 
cursos básicos y esenciales de geografía. 

• José Piquer nos comentó la solicitud de la Decana sobre que la prioridad del cargo 
sea que refuerce la carrera de Geografía. Eso no necesariamente implica que tenga 
que tener el título de geógrafo. 
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• La comisión realizará ajustes al perfil para el nuevo llamado, considerando las 
diferentes visiones y propondrá el perfil para el nuevo llamado a concurso nuevo en 
las próximas semanas. 

 

2-  Plan de Desarrollo ICT 

• En las últimas semanas se estaba desarrollando la compilación final de los 
documentos base. Este lunes 8 de Noviembre está planificado que se encuentre lista 
la compilación por parte de Eliseo Fica que será enviada a José Piquer y la comisión 
del plan de desarrollo. 

• Daniele Tardani comentó sobre el catastro de horas de trabajo realizada por 
académicos de la facultad. Se indicó sobre la necesidad de hacer una doble revisión 
de estas cifras porque es muy fácil aumentarlas sin fundamento. De igual manera se 
plantea que el valor de 11 horas a la semana por publicaciones es exagerado y que 
tiene implicancias en subvalorar la docencia con respecto a la investigación. Esto a la 
hora de comparar entre institutos, claramente tiene efectos. 

 

3-  Novedades comisión infraestructura 

• Las reparaciones de techo y piso están contempladas por parte de Dirección de 
Servicios. 

• La comisión Infraestructura está elaborando el documento que sintetiza las 
necesidades de adecuación y reparación de los nuevos espacios, que estará listo 
para socializar dentro de las próximas semanas.  

• Alexandre Corgne recuerda la necesidad avanzar en la entrega de los espacios de los 
ofitainers de Química, de donde Edgardo Cárdenas (Encargado Operaciones Facultad 
de Ciencias) no nos ha entregado información ni las llaves. La comisión va a insistir 
en esto con Daniel Bravo hasta resolver el tema. 

 

4-  Cuenta actividades director 

• Se solicitaron nuevos cargos:  
o campamentero con conocimiento en primero auxilios 
o Se insistió en solicitud de contratación de Yerko Castillo ¼ jornada 
o solicitud de monitor para apoyar actividades académicas prácticas de la carrera 

de Geografía  
o la solicitud de un segundo cargo académico en el presupuesto 2022 asociado a la 

apertura del DCST. Se solicitó al comité de doctorado proponer al claustro un 
perfil. 
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• Se informa que el doctorado en CST abrirá el año 2023: Esto debido a necesidades 
de presencialidad para cursos en terreno, y a que deben estar asignados y 
trabajando 2 de los 3 nuevos cargos asociados al DCST. 

• Mario Pino decidió hacer la solicitud de continuar con ¼ de jornada luego de hacer 
efectivo su retiro. Se consultó si esto tiene implicancias en la liberación de la ½ 
jornada y se consultará a Hans Richter. En el próximo claustro se votará el apoyo a 
esta solicitud, considerando que no estaba en tabla. 

• Hubo una reunión entre Sandor Mulsow, Hans Richter y José Piquer. Hay claridad 
por parte del rector respecto a compromiso de los nuevos cargos doctorado y que 
una vez que Sandor se acoja a retiro ese cargo debería permanecer en el ICT si aún 
existen necesidades justificadas pendientes.  
o Sobre el espacio para Sandor Mulsow: Se nos solicitó ver cómo podríamos 

acomodar equipos de Sandor Mulsow en nuestra infraestructura; considerando 
que Sandor Mulsow debe liberar el espacio del ICML. Se le explicitó que no existe 
la posibilidad que tenga un laboratorio propio, porque esa no es la lógica en el 
ICT y que ya nos costó bastante acomodar nuestras necesidades previas. 

• Presupuesto: quieren que usemos primero el remanente de 2020, antes de transferir 
el 50% que falta del 2021 
o Acordamos manifestar nuestro descontento sobre las dificultades para obtener 

el dinero para los terrenos. 

 

5- Varios 

• Karen Moreno: Cargo paleobotánico asociado al retiro de Cristina San Martin ha 
tenido demora en confirmarse desde el directorio. José va a insistir y consultar sobre 
tema 

• Pablo Sánchez: Política de Vinculación con el Medio elaborada por rectoría fue 
difundida por correo. Comentarios principales sobre a la falta de financiamiento y a 
la no-valoración explícita de la Vinculación con el medio en la carrera académica. 

• Pablo Sánchez: El proyecto “Consejería de Ciencia Comunitaria” impulsado en parte 
por los cabildos de geología durante el estallido social obtendrá financiamiento 
relacionado a un proyecto MECESUP adjudicado por la Dirección de VcM. 

• Próximo claustro será el lunes 29 de Noviembre ya que José Piquer estará en el 
terreno de Geología de Minas. 

 

Lista asistentes 

Académico/a  05-nov-21 
Alexandre Corgne a 
Ana Abarzua V. a   
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Bruno Mazzorana a 
Carlos Rojas H. a 
Daniel Melnick a 
Daniele Tardani a 
Francisco Maturana a 
Gaëlle Plissart a 
Karen Moreno F. a 
Luis Fernando de Matheus a 
Manuel Schilling a 
Pablo Iribarren a 
Pablo Sanchez A. a 
Robert Brummer P. a 
Roberto Martinic V. j 
Rodrigo Vega a 
Sven Nielsen j 
Carlos Oyarzun O. n 
Eduardo Jaramillo n 
Mario Pino a 
Yerko Castillo A. n 

a = asiste, j= justifica inasistencia, n 
= no asiste ni justifica 
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